

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat ditarik simpulan bahwa:

1. Pengembangan modul pembelajaran tematik tema globalisasi subtema globalisasi di sekitarku dengan pendekatan budaya lokal Banten menggunakan metode pengembangan atau *Research and Development* (R&D) model 4-D (*Four D Models*), menurut Thiagarajan meliputi 4 tahap yaitu tahap pendefinisian (*define*) yang terdiri atas analisis awal akhir, analisis pembelajar, analisis konsep, analisis tugas dan analisis tujuan. Tahap perancangan (*design*) terdiri atas pemilihan media, pemilihan format, desain awal, dan penyusunan tes acuan patokan. Tahap pengembangan (*develop*) terdiri atas tahap validasi dan hasil uji validitas dan *Reliabilitas*. Tahap terakhir yaitu tahap penyebaran (*disseminate*).
2. Modul pembelajaran tematik tema globalisasi subtema globalisasi di sekitarku dengan pendekatan budaya lokal

Banten dapat dikatakan layak karena nilai uji validitas dari ketiga penilai memperoleh skor rata-rata lebih besar dari skor rata-rata minimal yaitu 3,75 dan tingkat kesepakatan antar setiap penilai mendapatkan skor lebih besar dari skor minimal yaitu 75%. Rincian hasil yang diperoleh sebagai berikut: pada tahap aspek

tampilan, nilai rata-rata skor dari ketiga validator adalah 4,6.

Sesuai kriteria kelayakan produk, rata-rata skor termasuk kategori valid, sehingga dapat digunakan tanpa perbaikan.

Pada tahap aspek materi, nilai rata-rata skor dari ketiga validator adalah 4,7. Sesuai kriteria kelayakan produk, rata-

rata skor termasuk kategori valid, sehingga dapat digunakan tanpa perbaikan. Pada tahap aspek bahasa, nilai rata-rata

skor dari ketiga validator adalah 5. Sesuai kriteria kelayakan produk, rata-rata skor pada aspek ini termasuk kategori

valid, sehingga dapat digunakan tanpa perbaikan.

Sedangkan hasil rekapitulasi secara keseluruhan aspek dari ketiga validator memperoleh nilai rerata skor 4,8. Sesuai

kriteria kelayakan produk, rerata skor secara keseluruhan aspek ini termasuk kategori valid. Tingkat kesepakatan antar

setiap penilai (IRR) mendapatkan skor 80%. Sesuai kriteria kelayakan produk, skor ini lebih besar dari skor minimal yaitu 75%, maka hal ini menunjukkan bahwa produk layak untuk digunakan. Pada tahap uji coba data *n-gain* memperoleh skor nilai rata-rata 0,97 dengan kriteria tinggi, hal ini menunjukkan bahwa produk efektif untuk digunakan.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pengembangan modul pembelajaran tematik tema globalisasi subtema globalisasi di sekitarku dengan pendekatan budaya lokal Banten maka sebagai bentuk rekomendasi peneliti menyarankan kepada semua pihak yang terkait agar:

1. Bagi guru
 - a. Dalam membuat modul disarankan guru mengamati KI dan KD yang berlaku serta memilih budaya lokal yang akan disisipkan kedalam modul.
 - b. Dalam menggunakan modul disarankan guru memberikan kejelasan serta memberikan arahan pada siswa.

2. Bagi pengembang lebih lanjut

- a. Pengembangan modul hanya mengembangkan tema 4 subtema 1 tentang globalisasi di sekitarku. Maka diperlukan pengembangan pada tema-tema lainnya.

Modul hanya diujicobakan pada kelas skala kecil, disarankan penelitian berikutnya melakukan uji coba skala yang lebih besar.

